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Очередь в детсад
Исполняя принятую гордумой Воронежа программу «Раз-

витие детского и дошкольного образования в 2008-2011 гг.», 
мэрия планирует вернуть все здания детсадов отданные в 
аренду. Кроме того, до конца 2011 года планируется постро-
ить ещё 12 детских садов. Впрочем, эти новостройки смогут 
заменить лишь часть из 20 аварийных детсадов. По данным 
управления образования, на сегодняшний день 28 тысяч 
воронежских детей посещают детские сады, а ещё 14 тысяч 
стоят в очереди. По подсчётам работников загс г. Воронежа, 
в 2008 году родилось более 9500 детей, что почти на 20% 
больше, чем в 2005 г. 

Аграрии пошли  в ЦУД
Продавать зерно без посредников и по приемлемым ценам  

помогает воронежским аграриям Центр удаленного доступа к 
биржевым торгам зерном (ЦУД). Через этот центр воронеж-
ские хозяйства получают прямой выход на биржевые торги, не 
выезжая дальше областного центра. ЦУД работает всю неделю 
в режиме он-лайн. График торгов (в какой день выставляется 
на продажу та или иная сельхозкультура) известен заранее. 
Процедуру аккредитации в новой структуре на сегодняшний 
день прошли 85 воронежских сельхозпроизводителей.

Вставай на лыжи!
15 февраля в Воронеже, на базе спортивно-оздоровительного 

комплекса «Олимпик», стартует XXVII всероссийская массо-
вая лыжная гонка «Лыжня России - 2009». Гонка пройдёт одно-
временно во всех субъектах Российской Федерации. «Лыжня 
России» проводится ежегодно с 1982 года и всегда становится 
большим зимним праздником. Наряду с любителями на старт 
традиционно выходят спортсмены-профессионалы, ветераны 
спорта. Ожидается, что в этом году в гонке примут участие 
около пяти тысяч спортсменов и приверженцев здорового об-
раза жизни со всех районов области. 

Задолжали четыре миллиона
Как сообщает прокуратура области, в ноябре и декабре 

прошлого года более двухсот сотрудников воронежского пред-
приятия «Опытно-конструкторское бюро моторостроения» не 
получили заработную плату на общую сумму четыре миллиона 
рублей. Принятыми в дальнейшем мерами прокурорского 
реагирования задолженность по зарплате полностью погашена. 
Кроме того, в отношении главного бухгалтера предприятия 
возбуждено дело об административном правонарушении за 
непредоставление сведений о задолженности в органы ста-
тистики. 

«Живые» деньги «мёртвой» фирмы
Более миллиона рублей присвоил директор автопред-

приятия из  Грибановки, используя счёт «мёртвой» фирмы. 
Обман всплыл во время проверки финансовой деятельности 
находчивого предпринимателя. Сотрудники прокуратуры 
Грибановского района вместе с налоговиками  выяснили, что  
директор по документам  свою фирму закрыл, но её банковский 
счёт оставил действующим. По нему и проводились все опера-
ции фактически работающего предприятия. Теперь директору 
грозит либо штраф от 100 до 500 тысяч рублей, либо тюремное 
заключение на срок до пяти лет.
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Сообщения подготовили:  
Ольга БАБкинА, Роман ГеРУСОВ,  

Анна САРАнЦеВА, наталья СтОлпОВСкАя.
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Рисует Анатолий БАВыкин

Воронеж и облАсть

погодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

ВАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днём 
по области облачно с прояснениями, местами кратковремен-
ные осадки, местами туман, слабый гололёд, на дорогах скольз-
ко; ветер юго-восточный, умеренный; температура -2…+3.

11 февраля по области – облачно с прояснениями, временами 
осадки в виде мокрого снега и дождя, на дорогах скользко; 
ветер юго-восточный, умеренный; температура ночью -2…-7, 
днём -2…+3.

12 февраля по области – облачно с прояснениями, ночью 
местами небольшие осадки, днём повсеместно осадки в виде 
мокрого снега и дождя, местами туман, гололёд, на дорогах 
скользко; ветер юго-восточный, порывистый; температура 
ночью и днём -3…+2.
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наталья СтолпоВСкАя 

«Коммуна» неоднократ-
но рассказывала о спорной 
ситуации вокруг земельных 
участков Воронежского госу-
дарственного агроуниверси-
тета. Как выяснилось, ставить 
точку в этом вопросе рано.

Напомним, с чего всё на-
чалось. В мае 2007 года ад-
министрацией Воронежской 
области было выпущено 
семь распоряжений о пре-
кращении права постоянного 
(бессрочного) пользования 
ВГАУ землёй. Из заявлений 
чиновников следовало, что 
в перспективе эти участки  
уйдут под застройку в рам-
ках нацпроекта «Доступное 
жилье». Однако вузу при под-
держке областного прокурора 
Николая Шишкина  удалось 
оспорить попытку изъятия 
земли в арбитражном суде, 
а также в апелляционной и 
кассационной инстанциях. 
Как рассказал «Коммуне» 
старший помощник проку-
рора Воронежской области 
Михаил Усов, 28 января 2009 
года семью распоряжениями 
правительства области пре-
кращено право постоянного 
(бессрочного) пользования 
на семь земельных участ-
ков кадастровой стоимостью 
около 27 миллиардов рублей, 
находящихся в федеральной 
собственности и закреплен-
ных на указанном праве за 

ВГАУ.  А 5 февраля 2009 года 
в Управление Федеральной 
регистрационной службы по 
Воронежской области посту-
пило заявление от правитель-
ства Воронежской области 
о регистрации прекращения 
права постоянного (бессроч-
ного) пользования закре-
пленными за агроуниверси-
тетом земельными участками. 
Прокуратурой области на-
чата проверка по заявлению 
ректора Воронежского го-
сударственного аграрного 
университета  о законности 
действий должностных лиц 
администрации области и 
изданных правительством 
Воронежской области рас-
поряжений. 

Земельная история 
продолжается

ирина МихАйлоВА

Под председательством 
губернатора Владимира Ку-
лакова состоялось четвертое 
заседание Координационного 
совета по разработке механиз-
мов государственного регу-
лирования, направленных на 
предупреждение и минимиза-
цию возможных негативных 
последствий мирового финан-
сового кризиса для социально-
экономического развития об-
ласти. Заседание проходило 
в расширенном формате: с 
участием глав муниципальных 
образований и руководителей 
федеральных органов государ-
ственных органов власти.

Владимир Кулаков, откры-
вая заседание, отметил, что  в 
области за счет  роста экономи-
ческих показателей последних 
лет заложен значительный 
потенциал развития. «Главное 
сегодня – грамотно его исполь-
зовать,– сказал он. – Уже всем 
понятно, что сама собой ситуа-
ция не разрешится, необходи-
мы конкретные действия». 
Владимир Кулаков предложил 
всем участникам заседания 
не только четко обозначать 
ситуацию, сложившуюся в 
подведомственной сфере, но 
и предлагать конкретные меры 
по ее улучшению.

В промышленности, по сло-
вам заместителя председателя 

правительства области Вячес-
лава Клейменова, ситуация в 
январе по сравнению с дека-
брем стала более стабильной. 
Рабочие с тех предприятий, 
на которых произошли значи-
тельные сокращения, в основ-
ном трудоустроены. В рамках 
предстоящего Промышленно-
го форума пройдет еще одна 
ярмарка вакансий, где будут 
дополнительно предложены 
рабочие места. Сформирован 
список предприятий, имею-
щих существенное социально-
экономическое значение и 
являющихся крупными рабо-
тодателями.  Ведется большая 
работа с Министерствами 
экономического и региональ-

ного развития по поддержке 
воронежских предприятий 
на федеральном уровне путем 
субсидирования процентных 
ставок по кредитам, гаран-
тирования заимствований, 
принятию мер таможенно-
тарифной защиты.

И сельское хозяйство об-
ласти сегодня также развива-
ется успешно. Как сообщил 
заместитель председателя пра-
вительства – руководитель де-
партамента аграрной политики 
области Анатолий Спиваков, в 
области стали производить 
молока на 17%, а мяса – на 30% 
больше. Главной проблемой в 
сельскохозяйственном произ-
водстве  остается диспаритет 

цен. Особенно заметно вы-
росли цены на электроэнер-
гию, что может сказаться на 
весенне-полевых работах и 
снизить рентабельность жи-
вотноводства. Это заставило 
глав районов обратиться к гу-
бернатору с просьбой добиться 
снижения тарифов или найти 
возможность компенсировать 
из областного бюджета часть 
затрат на электроэнергию. 
Владимир Кулаков дал по-
ручение управлению по госу-
дарственному регулированию 
тарифов в ближайшее время 
представить предложения по 
снижению тарифов для сель-
хозпроизводителей.

Один из самых больных 

вопросов последних меся-
цев – растущая безработица. 
Руководитель департамента 
труда и занятости населения 
Ольга Колесникова обрати-
лась к участникам совещания 
с просьбой провести на местах 
самый тщательный анализ 
ситуации на рынке труда. Она 
высказала благодарность тем 
главам районов, которые наш-
ли средства на оплату обще-
ственных работ.  «Благодаря 
вашим усилиям, не только 
люди стали получать зарплату, 
но и в ваших городах и районах 
стало намного чище», - сказала 
Ольга Андреевна. 

«Не утратить того, что создали»
Власть | Только объединенными усилиями можно противостоять кризисным явлениям
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Алексей пАВлоВ

В рамках акции «Открытый 
микрофон» в Воронежской об-
ластной думе состоялось засе-
дание комитета по предприни-
мательству, на котором рассмо-
трена проблема нелегальных 
пассажирских перевозок. 

-Сейчас практически все 
предприятия переживают не-
лёгкие времена, - говорит пред-
седатель комитета  Евгений 
Китаев. - Сфера автотранспорт-
ных услуг – не исключение. Но 
к существующим проблемам 
транспортников, вызванных 
кризисом, добавляется ещё 
одна – нелегальные такси.

За  несколько остановок пас-
сажир выкладывает по 150- 200 
рублей. Подсчитано, что город-
ская казна в год недополучает 
около 100 миллионов рублей. 
К когорте неплательщиков 
налогов можно добавить и тех, 
кто нелегально осуществляет 
грузоперевозки. Руководители 
легальных фирм-перевозчиков 
рассказывают, что сталкива-
ются с проблемой подбора 
персонала. Водителям проще 
работать «вчёрную». В этих 
условиях легальным пред-
приятиям невыгодно развивать 
парк автомобилей. К перечню 
существующих проблем можно 
добавить и наличие нелегаль-
ных диспетчерских пунктов. 
Они оказывают информаци-
онные услуги нелегальным 
таксистам (берут 30 рублей 
с вызова), но дают рекламу в 
СМИ как такси.

 В структуре экономической 
преступности незаконное пред-
принимательство занимает 

особое место, поскольку оно 
посягает на установленный 
порядок экономической дея-
тельности и  негативно влияет 
на экономические показате-
ли развития как отдельных 
регионов, так и всей страны. 
С незаконным предпринима-
тельством тесно связаны и 
другие преступления в сфере 
экономической деятельности, 
прежде всего уклонение от 
уплаты налогов.

Легальные предприятия на-
ходятся в менее выгодном по-
ложении, нежели их незакон-
ные конкуренты. Они не только 
платят налоги (1100 рублей 
в месяц), но и содержат штат 
со всеми социальными гаран-
тиями для работников, опла-
чивают коммунальные услу-
ги, стоимость помещения…И 
именно они, а не «чёрные» 
таксисты подвергаются различ-
ным проверкам и рискуют быть 
оштрафованными в случае вы-
явления нарушений. Ситуация 
такова, что легальной перевоз-
кой пассажиров заниматься 
невыгодно, поэтому этот вид 
бизнеса может уйти в тень.

Участники расширенного 
заседания комитета по пред-
принимательству Воронежской 
областной думы намерены ре-
комендовать разработку и при-
нятие нового закона о легковом 
таксомоторном транспорте. 
Опыт принятия подобных 
законов есть в Москве, Крас-
нодаре, Нижнем Новгороде. С 
таксистов, промышляющих без 
лицензии, в этих городах спрос 
суровый – 1000 рублей штрафа 
за незаконное использование 
«шашечек».

Такси  
вне закона
проблема | Из-за работы «чёрных»  
такси казна Воронежа в год теряет  
около 100 миллионов рублей

дарья СнегоВА

Бюст Никитина работы москов-
ского скульптора Г.Модорова был 
передан в фонды Дома-музея Ни-
китина еще в начале восьмидесятых 
годов. Более двадцати лет он ждал 
своего часа, и только в этом году 
решилась его судьба. Архитекторы 
Ленинского района уже разработали 
примерный эскизный проект разме-
щения скульптурного портрета (на 
снимке). Бюст, высотой примерно в 
один метр, будет установлен на по-
стаменте. Тем самым он дополнит и 
завершит ансамбль литературного 
музея И. С. Никитина. 

Здание, в котором сейчас рас-

полагается литературный музей, 
называют «маленьким Эрмитажем». 
Бывшая Мещанская управа была 
построена во второй половине во-
семнадцатого века в стиле русского 
провинциального барокко. Этот 
архитектурный стиль еще назвают 
«под Ринальди» - по фамилии из-
вестного итальянского архитектора, 
принимавшего участие в создании 
петербургского Эрмитажа.  

По словам директора литера-
турного музея Константина Ка-
зимирова, скульптурный портрет 
Никитина станет символом музей-
ного комплекса. Имя И.С.Никитина 
– своеобразный «бренд» Воронежа, 
поэтому городские власти, а также 

управление культуры и туризма Во-
ронежской области придают уста-
новке памятника большое значение. 
Открытие памятника намечено на 
второй квартал этого  года. Главная 
трудность – найти средства на из-
готовление постамента и замощение 
дорожек. Музей намерен заработать 
часть средств самостоятельно, а 
также рассчитывает на помощь 
меценатов.

Напомним, что это будет третий 
памятник Ивану Саввичу Никитину 
в нашем городе. Самый известный 
находится на площади рядом с ки-
нотеатром «Пролетарий», второй 
– во дворе Дома-музея поэта, что на 
улице Никитинской. 

Третий памятник
культура | Улицу Плехановскую скоро украсит памятник И.С.Никитину. 
Перед фасадом одноименного литературного музея решено установить 
скульптурный портрет поэта

К началу февраля 2009 года 
число официальных безработ-
ных в области превысило рубеж 
в 24 тысячи человек, а количе-
ство предприятий, заявивших 
в государственную службу 
занятости о высвобождении ра-
ботников, достигло 60 – это зна-
чит, что в ближайшее время еще 
около 5 тысяч жителей области 
могут остаться без работы.

Предвидя возможное раз-
витие событий, правительство 
Воронежской области перешло 
к активным мерам по сниже-
нию напряженности на рынке 
труда и сохранению кадрового 
потенциала. Губернатором 
области В.Кулаковым утверж-
дена региональная програм-
ма, финансирование которой  

составит 300,9 млн. рублей.
Значительно активизирова-

ли свою деятельность центры 
занятости населения. Все чаще 
практикуется такая эффектив-
ная форма работы, как ярмарки 
вакансий и учебных рабочих 
мест.

Очередная такая ярмарка 
пройдет 12 февраля в рамках 
Воронежского промышленного 
форума. Ярмарка откроется в 
11 часов во Дворце творчества 
детей и молодёжи (площадь 
Детей, 1). Будут предложены 
вакансии как для рабочих, так 
и для инженерно-технических 
работников. Здесь же можно 
будет получить бесплатные 
консультации юриста и спе-
циалистов службы занятости.

Ищешь работу?  
Приходи на ярмарку!
Во всем мире едва ли не самым тяжелым последствием 
финансового кризиса становится рост безработицы. 
на финише прошлого года осложнилась ситуация и на 
рынке труда Воронежской области.

олеся пРАСолоВА

Открыл его заместитель 
секретаря регионального по-
литсовета, депутат облду-
мы Петр Семенов, который 
предложил обсудить пер-
вые итоги работы  7 анти-
кризисных групп, созданных 
региональным отделением.  
По информации руководи-
теля антикризисной группы 
по работе с пенсионерами и 
ветеранами, члена президиума 
регионального политсовета 
Юрия Бая, в пункты оформле-
ния субсидий – вал обращений 
(в день около 5 тысяч). Нет 
подготовленных специали-
стов, элементарных условий 
как для работников пунктов, 
так и для посетителей. Его под-
держал член фракции «Единая 
Россия» Александр Понома-

рев, заместитель руководителя 
антикризисной группы по 
работе с офисслужащими, де-
путат облдумы, напомнив, что 
осенью городские власти заве-
ряли общественность в том, что 
все продумано, проработано и 
очередей не будет. Словом, хо-
тели как лучше, а получилось…  
Руководитель антикризисной 
группы по работе с трудя-
щимися и профсоюзными 
организациями, заместитель 
секретаря политсовета Виктор 
Меснянкин обозначил еще 
одну проблему: поддержка во-
ронежских товаропроизводи-
телей пока не стала задачей №1 
для воронежских чиновников. 
Деньги из областного бюджета 
уходят на закупки промыш-
ленных и продовольственных 
товаров, произведенных в 
других регионах, в то время как 

воронежские производители 
ищут рынки сбыта. Меснян-
кина  поддержали депутаты 
областной думы Николай Га-
поненко и Николай Аверин. 
По их словам, закон о воро-
нежском качестве не работает. 
Серьезную озабоченность у 
всех собравшихся на заседание 
«круглого стола» вызывает 
и ситуация с кредитованием. 
Руководитель антикризисной 
группы по работе с вклад-
чиками и дольщиками, член 
контрольно-ревизионной ко-
миссии ВРО партии «Еди-
ная Россия» Евгений Жуков 
привел такие цифры: креди-
тование реального сектора 
экономики снизилось до 50 
процентов из-за значительного 
повышения процентной став-
ки. Центробанк поднял ставку 
рефинансирования до 13 про-

центов, банки, в свою очередь, 
увеличили ставку за кредиты 
от 20 до 30 процентов годовых. 
На заседании «круглого сто-
ла» «единороссы» не только 
определили болевые точки, 
но и решили осуществлять 
партийный контроль за тем, 
как местные власти устраня-
ют недоработки и помогают 
воронежским товаропроизво-
дителям. В ближайшее время 
Воронежское региональное 
отделение партии обратится 
с официальными запросами в 
областную и городскую адми-
нистрации за разъяснениями, 
какие именно меры предпри-
нимаются для решения обо-
значенных проблем, - сообщает 
Олеся Прасолова, и.о. началь-
ника  отдела агитационно-
пропагандистской работы ВРО 
партии «Единая Россия». 

Хотели как лучше…
Слово и дело | По инициативе Воронежского регионального отделения партии 
«Единая Россия» прошёл  «круглый стол» на тему «Шаг за шагом к намеченным целям» 



2 | № 18 (25252)  |  Вторник, 10 февраля 2009 года   |  КОММУНА www.kommuna.ru 

- Если бы мы говорили о нашем 
Эртильском районе всего полгода 
назад, то разговор бы начали с 
наших успехов и достижений. А 
сегодня главная тема дня – мировой 
финансовый кризис, со всеми выте-
кающими отсюда последствиями, в 
том числе и для района.

 Официальных массовых сокра-
щений в связи с кризисом в районе 
пока не зафиксировано. Однако 
местная служба занятости акти-
визировала свою работу. В районе 
много вакансий, преимущественно 
рабочих специальностей, да и сель-
хозпроизводители по-прежнему 
нуждаются в рабочей силе.   

В конце года начался небольшой 
спад в производстве. Так, сокра-
тился объём реализованной про-
дукции на литейно-механическом 
заводе, и руководство приняло 
решение перейти на сокращённую 
рабочую неделю. Что касается ОАО 
«Опытно-механический завод», то 
он работает в прежнем режиме – 
заявки есть, объёмы производства 
прежние, сокращений штатов не 
планируется. 

Другой крупнейший налогопла-

тельщик – ООО «Завод раститель-
ных масел «Эртильский» также 
работает в прежнем режиме. Про-
блем с реализацией продукции нет. 
Более того, руководство наметило 
увеличение объемов производства 
почти вдвое. 

Удачно отработало сезон ООО 
«Эртильский сахар». И хотя слад-
кого корня здесь было переработано 
чуть меньше, чем год назад, что 
связано больше с уменьшением по-
севных площадей, чем с мировыми 
банковскими проблемами, тем не 
менее предприятие чувствует уве-
ренность в своих возможностях. 

Что касается сельского хозяй-
ства, то производством продукции в 
районе занимаются 18 сельхозпред-
приятий, 12 малых предприятий, 
114 крестьянско-фермерских хо-
зяйств и личные подсобные хозяй-
ства населения. 

Минувшим летом эртильские 
хлеборобы собрали более 173 ты-
сяч тонн зерновых, получив уро-
жайность 32,5 центнера с гектара. 
Урожайность подсолнечника со-
ставила 14,7 центнера с гектара. 
Эти результаты стали возможны 
за счет повсеместного внедрения 
передовых технологий. Кроме того, 
большим подспорьем стало появ-
ление в хозяйствах района новой 

техники и оборудования на сумму 
более 200 миллионов рублей. При-
обретена техника для заготовки 
кормов на 5,1 миллиона рублей. 
ООО «Агрокультура» закончило 
реконструкцию животноводческого 
комплекса в селе Ячейка, увеличив 
поголовье коров до 600 голов. 

Однако именно сельхозпроизво-
дители особенно остро почувство-
вали на себе влияние финансового 
кризиса. Несмотря на хороший 
урожай, многие из них не получили 
предполагаемую прибыль. Своё 
сложное положение земледельцы 

стали ощущать ещё осенью, когда 
цена на произведенное зерно оказа-
лась слишком заниженной. 

Следующим нерадостным для 
них моментом стало повышение 
цены на электроэнергию. Уже с 1-го 
января им нужно платить в среднем 
на 60 процентов больше. Больше 
всего это ударит по хозяйствам, 
занимающимся животноводством. 
Однако эртильские сельхозпро-
изводители, невзирая на кризис, 
массово не сворачивают проекты 
в районе. В этом году «Агрокуль-
тура» планирует строительство 
комплекса на 400 голов, а СХА «Эр-
тильская» - реконструкцию двух 
животноводческих ферм с заменой 
доильного оборудования. 

В прежнем режиме работают 
крестьянско-фермерские и личные 
подсобные хозяйства. В прошлом 
году они получили кредитов на 
сумму 21,5 миллиона рублей.   

Эртиль стал последним районом 
области, куда пришел газ, поэтому 
мы прилагаем все силы для того, 
чтобы устранить отставание. В 
прошлом году были газифициро-
ваны шесть крупных населённых 
пунктов – поселки Красноармей-
ский и Марьевка, сёла Шукавка, 
Большой Самовец, Гнилуша и 
Битюг-Матрёновка. В этом году 

планируется завершить газифи-
кацию райцентра, построив раз-
водящие сети низкого давления от 
ШРП №№ 2,3,4,9,14-21 и закончив 
строительство ШРП №№ 22-24. 

В райцентре Эртиль продол-
жается строительство водопро-
водных сетей и насосной станции 
второго подъёма. В декабре про-
шлого года начата реконструк-
ция МУЗ «Эртильская ЦРБ», 
которая будет продолжена в те-
кущем. Открыт дополнительный 
офис «Россельхозбанка». Создан 
сельскохозяйственный потре-
бительский перерабатывающий 
снабженческо-сбытовой коопера-
тив. В райцентре появилась новая 
гостиница. 

Хотя инвестиции в строитель-
ство школ, амбулаторий, дет садов 
в условиях кризиса многим не ка-
жутся приоритетными - все силы 
надо бросать на спасение произ-
водственных предприятий – мы 
полагаем, что отказ от социальных 
направлений может ударить по 
людям сильнее, чем любой эконо-
мический кризис. 

В заключение подчеркну: мы 
не собираемся отказываться ни 
от одного социального проекта, и 
надеемся, что кризис внесет в них 
минимум корректив.

От социальных ориентиров  
отказываться нельзя

Районные будни | Такой настрой сегодня характерен для всей воронежской провинции,  
в том числе и для Эртильского района. Там на днях побывали корреспонденты «Коммуны»

Николай ПаРахиН, 

глава Эртильского муниципального района:

Вроде и урожай собран 
неслыханный, а особой 
радости он не вызывает, 
поскольку, как выяснилось, 
потребители не собираются 
платить за него реальную 
цену. Закупочная цена на 
продукцию упала ниже 
всех возможных пределов, 
а отдавать даром плоды 
своего труда земледельцы 
не хотят. 

В рейтинге лучших сель-
хозпредприятий района 
ЗАО «Восток» в последние 
годы – в первой тройке. 
Коллектив во главе со сво-
им директором Алексан-
дром Авдуловым ежеднев-
но совершает маленькие 
трудовые подвиги, доби-
ваясь все лучших и лучших 
результатов. Но толчком 
к развитию стал приход 
инвестора - уроженца села 
Юрия Гончарова. Благо-
даря его управленческому 
таланту и финансовым 
средствам ЗАО «Восток» 
сумело пережить трудные 
годы и остаться на плаву. 
Были закуплены новые 
зерноуборочные комбайны 
и тракторы, отреставри-
рован животноводческий 
комплекс. Впервые за дол-
гие годы селяне смогли с 
уверенностью смотреть 
в будущее, постепенно 
улучшая качество своей 
жизни.

В прошлом году в хо-
зяйстве собрали 5 тысяч 
зерновых, при средней 
урожайности 53 центнера 
на круг. Таких показате-
лей эртильцы прежде еще 
не достигали. Как никогда 
удался подсолнечник – 
27,5 центнера с гектара. 
Сахарная свекла дала по 
500 центнеров на круг, а 
отдельные поля порадо-
вали показателем в 600 
центнеров с гектара (!). 
Однако часть выращенной 
продукции до сих пор ле-
жит без движения.

С молоком такая же 
история. Цена, которая 
могла бы хоть немного 
оправдать затраты на про-
изводство, не устраивает 
переработчиков. Все ста-
раются дешевле купить – 
дороже продать, но почему 
страдают производители? 

- Селянам ничего не 
остается, как надеяться на 
помощь государства, - гово-
рит Александр Иванович. 
- Мы верим, что рано или 
поздно сельхозпроизводи-
телям начнут оказывать 
реальные меры поддержки. 
Иначе вопрос продоволь-
ственной безопасности 
решится не в нашу пользу.

Стоимость сельхозтех-
ники сегодня исчисляет-
ся миллионами рублей, 
цены на электроэнергию 
и ГСМ растут ежегодно. В 
области скоро не останется 
хозяйств, способных суще-

ствовать самостоятельно, 
да и инвесторы, умеющие 
считать деньги, постепен-
но начнут сходить с дис-
танции. 

Вообще, сельхозпро-
изводителям всегда было 
непросто,  но сейчас,  в 
условиях мирового финан-
сового кризиса, тем более. 
Страшно подумать о бу-
дущем коллег, завязанных 
на больших кредитных 
ресурсах. Ведь мы сегодня 
столкнулись с условиями 
парадоксальной эконо-
мики – чем больше вкла-
дываемся в урожай, тем 
дешевле его продаем! В 
прошлом году, к примеру, 
наши расходы на ГСМ и 
минудобрения превысили 
7 миллионов рублей. В 
этом году – с учетом ро-
ста цен – надо заплатить 
все 12 миллионов! А надо 
ли?! Сможем ли мы вер-
нуть по осени вложенные 
средства?  

Мы реконструировали 
животноводческий ком-
плекс на 200 голов, осна-
стили его импортным обо-
рудованием. Только когда 
мы сможем его окупить 
при закупочной стоимости 
молока в 8 рублей – никто 
не знает.  

Цена на пшеницу и яч-
мень упала до уровня ше-
стилетней давности. Но 
тогда и ГСМ, и семена, и 
средства защиты растений 
были в разы дешевле. Мы 
выращиваем большие уро-
жаи, добиваемся лучших 
результатов и при этом по-
лучаем меньшую прибыль. 
Как это возможно? 

Особых льгот и гарантий 
земледелец не требует. Но 
неужели нельзя наконец 
справиться с диспарите-
том цен, о чем чиновники 
говорят не первый год? 
Неужели нельзя закупать 
у сельхозпроизводителя 
выращенную им продук-
цию по фиксированным 
ценам, не ущемляющим 
интересов производителя? 
Все мы давно уже привык-
ли работать в условиях 
рискованного земледелия. 
Но не до такой же степени 
рискованного?

Добрых слов заслужи-
вают лишь наши механи-
заторы и доярки. За всю 
посевную и уборочную 
никто из них ни разу не 
сорвал работу. Эти люди 
достойны глубокого ува-
жения и почета. Ведь они, 
несмотря ни на что, каждое 
утро с восходом солнца 
идут на работу не за «длин-
ным рублем», а по велению 
души и сердца. Они знают, 
что продовольственная 
безопасность страны и 
личное благосостояние 
зависят от усилий каждого 
из них. И они пока не под-
водили… 

А крайние – 
селяне… 
Ситуация ушедшего сельхозгода повергла в шок 
даже такого грамотного хозяйственника, каким в 
Эртильском районе считается Александр Авдулов.

Эртильский элеватор долгое 
время фактически простаи-
вал. Прежние  руководители 
не справились с ситуацией и 
довели производство до пла-
чевного состояния. Еще пару 
лет назад элеватор походил на 
здание после бомбежки. Его 
территория состояла из полу-
разрушенных, фактически не 
приспособленных к производ-
ству помещений. Приемка зер-
на практически прекратилась, 
сотрудники уходили на поиски 
более перспективной работы, 
повсюду царило запустение. 
Неизвестно, насколько печаль-
ными оказались бы послед-
ствия столь расточительного 
отношения к элеваторному 
хозяйству, если бы не пришел 
новый собственник. Этот пере-
ломный момент здесь считают 
вторым рождением элеватора. 

В короткие сроки был вы-
полнен целый комплекс ме-
роприятий по реконструкции 
и техническому перевооруже-
нию. Все силы и инвестици-
онные средства, превысившие 
46 миллионов рублей, были 
брошены на восстановление 
- отремонтированы склады, 
помещения, прилегающие тер-
ритории. Об этих изменени-
ях рассказал директор пред-

приятия Владимир Скрябин, 
проводя небольшую экскурсию 
по территории производства. 
По его словам, реконструкция 
основных средств и технологи-
ческого оборудования позволи-
ла в прошлом году принять на 
хранение почти 60 тысяч тонн 
зерна, и впервые за последние 
20 лет полностью заполнить 
мощности элеватора. 

Обновленный элеватор 
теперь соответствует самым 
современным требованиям, 
предъявляемым к подобным 
производствам. Здесь исполь-
зуют новые БИСы для под-
работки зерна, автоматические 
весы. Лаборатория оснащена 
по последнему слову техники. 
Чего стоит один прибор «Ин-
фратек», который определяет 
качество зерна по всем пока-
зателям - на белок, влажность, 
клейковину и так далее. Рань-
ше все эти операции делались 
вручную, а значит, долго и не 
столь эффективно. Сегодня со-
временные приборы позволяют 
значительно экономить время 
и выдают точнейшие результа-
ты. А пропускная способность 
элеватора выросла до полутора 
тысяч тонн в сутки.

Не в пример многим своим 
коллегам, расширившим ком-

плекс услуг до купли-продажи, 
Владимир Скрябин сохраняет 
основную функцию элева-
тора – здесь, как и раньше, 
занимаются исключительно 
хранением зерна. Правда, если 
влажность зерна повышена, его 
посушат, подработают и будут 
хранить в целости и сохран-
ности столько, сколько нужно 
сельхозпроизводителю.  

В ближайших планах – ре-
конструкция шести складов 
напольного хранения. Это по-
зволит дополнительно увели-
чить мощности, как минимум, 
на 30 тысяч тонн. Но все планы 
смогут воплотиться только при 
государственной поддержке. 
Сейчас разрабатывается целе-
вая программа, куда включен 
и Эртильский элеватор.  

Здесь постоянно ищут новые 
методы и варианты исполь-
зования имеющегося  произ-
водственного потенциала для 
более эффективной, а значит, 
экономически выгодной работы. 
И отказываются от устаревших 
видов работ тоже по этой при-
чине. Раньше в структуре эле-
ваторного хозяйства была еще и 
земля, и сельхозтехника. Сегод-
ня от растениеводства решили 
отказаться и сосредоточиться 
лишь на хранении продукции. 

С прошлого года Эртиль-
ский элеватор участвует в 
государственной зерновой ин-
тервенции – предприятие ак-
кредитовано на 20 тысяч тонн. 
По словам Владимира Скряби-
на, участие в программе госин-
тервенции приносит не толь-
ко плюсы, но и минусы. Так, 
например, гарантированный 
доход в течение длительного 
времени (государство, случа-
ется, хранит зерно несколько 
лет) иначе как преимуществом 
не назовешь. С другой стороны, 
стоимость такого сотрудни-
чества не всегда выгодна – 62 
рубля за тонну только-только 
покрывают расходы. 

Многие сельхозпроизво-
дители сегодня жалуются на 
дороговизну услуг элеватора, 
при этом мало кто из них за-
думывается о его постоянно 
растущих расходах на содержа-
ние. К примеру, предприятия 
АПК, в том числе и элеваторы, 
до недавнего времени поль-
зовались льготами на оплату 
коммунальных услуг. С этого 
года привилегии сняты, в ре-
зультате чего только оплата за 
электроэнергию, по подсчетам 
специалистов, возрастет почти 
в 2 раза. Безусловно, услуги 
элеватора по нынешним мер-
кам бьют по карману сельхоз-
производителей. Но, с другой 
стороны, земледельцы знают, 
что подработанные и бережно 
сохраненные культуры быстрее 
находят своего покупателя.

Непосильный груз или стимул роста?
Небывалый урожай зерновых поставил перед сельхозпроизводителями непростую 
задачу - сохранить нереализованную продукцию. Что делают для этого в Эртиле? 

В Эртильском районном узле связи открыто новое почтовое отделение. Здесь и полный 
набор почтовых услуг, и внимание к каждому клиенту.

Численность населения рай- z
она – 28,2 тысячи человек. 

В 2008 году в промышлен- z
ности объем отгруженных 
товаров собственного произ-
водства, выполненных работ 
и услуг собственными силами 
составил 751,9 млн рублей, что 
почти на треть больше уровня 
предыдущего года. 

Введено в действие газовых  z
сетей 127,8 км, жилых домов 
общей площадью 3670 кв. м. 

Доходы консолидированно- z
го бюджета района – 413,5 млн 
рублей, в том числе собствен-
ные доходы – 108,4 млн рублей.
Расходы консолидированного 
бюджета – 419,9 млн рублей.

Среднемесячная заработ- z
ная плата по району – 7206 
рублей. 

В производственно-технологической лаборатории Эртильского элеватора.

Материалы подготовили  
Марина КАлининА,  

Михаил ВязоВой (фото).

алина БаРТЕНЕВа

- Иван Петрович, для начала несколько слов о том, какая роль 
отводится сетевой компании в процессе электроснабжения по-
требителей?

- В процессе поставки электроэнергии конечному потребителю без 
электросетевой организации не обойтись. Она не только обеспечивает 
надежное и бесперебойное электроснабжение, но и выступает осно-
вой для создания рыночных отношений потребителей с продавцами 
электроэнергии. 

После реформирования энергокомплекса в качестве продавцов 
электроэнергии стали выступать сбытовые компании, которые одно-
временно до настоящего времени являлись еще и посредником, соби-
рающим плату за нашу услугу по её передаче. Сбытовые организации 
несли двойную ответственность. В случае некачественной работы 
сбытовая компания по закону лишается статуса гарантирующего 
поставщика, и её функции пере-
ходят к электросетевой органи-
зации, то есть к нам, до выбора 
нового гарантирующего постав-
щика. Это ещё раз подтверждает 
ответственность «сетевиков» 
перед потребителями. 

- Каковы предпосылки не-
обходимости заключать прямые 
договоры с сетевой организа-
цией, в частности, с «Воронеж-
энерго»?

- Можно сказать о взаимном 
интересе «потребителя» и «се-
тевика». 

Отсутствие раздельных до-
говоров на покупку и транспорт 
электроэнергии лишает потреби-
теля возможности использовать 
своё право выбрать продавца, то 
есть обслуживающую сбытовую организацию, а, следовательно, и 
цену на услугу. 

Мы отмечаем, что оперативно решать технические вопросы и 
контролировать надёжность энергоснабжения возможно только при 
варианте договора с потребителем без посредников.

Кроме того, филиал ОАО «МРСК Центра» - «Воронеж энерго», 
как и любая электросетевая организация, может выполнить свою 
работу по надёжному энергоснабжению потребителей только в усло-
виях нормального финансирования, поэтому для снижения рис ков 
неплатежей от сбытовых компаний также предлагается заключить 
прямой договор на совершенно законных основаниях. 

Конечно, два договора для потребителя вести сложнее, но один из 
них (договор с сетевой компанией) – это стабильный, постоянный 
договор. При смене сбытовой организации могут поменяться и от-
ношения, и документы. 

- Подготовлена ли нормативная база для того, чтобы осуществить 
переход на прямые договоры? Сейчас много слов звучит о якобы 
незаконности предложений «сетевиков»…

- Согласно Правилам функционирования розничных рынков 
электрической энергии в переходный период реформирования 
электроэнергетики (ПП РФ №530 от 31.08.06 г), потребитель урегу-
лирует этот вопрос либо с сетевой организацией, либо поручает это 
сделать сбытовой компании. А негативная реакция общественности, 
и особенно сбытовых компаний – это всего лишь реакция на попытку 
«сетевиков» изменить устоявшуюся систему отношений, перевести 
её в новое русло, чтобы она соответствовала новым экономическим 
и хозяйственным условиям.

- Иван Петрович, а какие «плюсы» будут у потребителей при 
заключении прямых договоров?

- В момент разделения договоров в экономике потребителя пере-
ход будет абсолютно не замечен. Больше или меньше потребитель 
платить не будет, так как цена на электроэнергию в 2009 году уже 
определена, но сразу включается механизм права выбора продавца 
электроэнергии, иначе рыночный смысл будет потерян. 

При этом с переходом на «прямые» договоры оказания услуг по 
передаче электрической энергии между сетевой организацией и по-
требителем, последний получает возможность проводить расчеты по 
гибкому графику платежей за оказанные услуги. Облегчается финан-
совая нагрузка на потребителя, в отличие от действующей системы 
договорных отношений с большими авансами от «сбытовика». 

В последнее время клиентов компании волнует вопрос стоимости 
электроэнергии свободной зоны, предъявляемой сбытовой компани-
ей. При заключении прямого договора эти отношения станут прозрач-
ней, ведь услуга «сетевика» постоянна и регулируется государством. 
Потребителю сразу будет видно колебание стоимости покупки элек-
троэнергии без добавления сетевой составляющей, и, соответственно, 
будет видно у каких сбытовых компаний дешевле товар.

Очень важным является и тот факт, что при переходе к прямому 
договору, потребитель получает возможность напрямую взаимо-
действовать с сетевой организацией при разрешении вопросов из-
менения и согласования параметров существующего и нового тех-
нологического присоединения, повышения качества и надёжности 
энергоснабжения.

Прямые  
договоры
Энергетика | Работа с потребителями  
без посредников – залог прозрачности 
деловых отношений
Какими бы ни были мощности современных атомных и те-
пловых электростанций, для того чтобы вырабатываемое 
ими электричество достигло своего потребителя – заводы, 
элеваторы, стройки, жилые дома - нужны передающие 
электроэнергию службы. Этим как раз и занимаются 
сетевые компании. В Воронеже это филиал оАо «МРСК 
Центра» - «Воронежэнерго». Темой беседы корреспондента 
«Коммуны» с директором филиала иваном КлейМеноВыМ 
стал переход потребителей электроэнергии к прямым 
договорам с сетевой компанией.

Эртильский район 
в цифрах

Борис ВаулиН

Несколько лет назад бывший мэр Воронежа Скрынников гро-
могласно заявлял, что очистит центр города от всевозможных «за-
бегаловок». Депутаты гордумы тоже решили, что всевозможные 
павильоны и киоски портят вид центральных улиц и их необходимо 
снести. Несмотря на сопротивление малого бизнеса два-три дощатых 
сооружения, действительно, убрали, но на этом пыл по благоустрой-
ству города и заглох. Как всегда мэр Скрынников весь свой пар в 
свисток выпустил.

Нынешние руководящие головы опять эту проблему поднимают, 
но ситуация изменилась. Два-три года назад хоть с какими-то из-
держками, но её можно было решить. Но как  быть сегодня в условиях 
расширяющегося кризиса? Об этом в минувший четверг шел разго-
вор на расширенном заседании правления Союза предпринимателей 
«ОПОРА». Снести зачастую действительно неказистые деревянные 
сооружения, где можно наскоро перекусить, купить дешевые товары, 
отдать обувь в починку – естественно, можно. А для красоты города 
и нужно. Но в этом случае сотни представителей мелкого и среднего 
бизнеса лишатся рабочих мест, тысячи горожан потеряют возмож-
ность купить недорогие товары и тем самым лишат поддержки во-
ронежских предпринимателей. Кому от этого лучше станет? 

Для малого бизнеса уничтожение киосков и павильонов в нынеш-
нее время – это толчок к пропасти. Но и для городского бюджета 
тоже радости мало, потому что большая часть поступлений в казну 
составляют налоги от тысяч тех самых предпринимателей, которых 
власть хочет лишить работы. Ситуация сложная, так что подумать 
бы хорошо, прежде чем очередной киоск на свалку выбрасывать.

Киоски есть  
и в них можно поесть
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Отчёт о работе за 2008 год 

Виталий ЧерникоВ

- Эта выставка была 
сделана очень спонтанно, 
- признаётся художник 
Алексей Загородных. – И 
в то же время внутренне 
я был к ней готов. Когда 
мы привезли сюда кар-
тины, экспозиция стала 
формироваться сама со-
бой. Именно в ту неде-
лю, когда она делалась, 
вернулись из Германии 
некоторые мои работы 
– и стали частью экспо-
зиции. 

«Автопортрет Алексея 
Загородных» - так на-
зывается выставка жи-
вописца, открывшаяся 
в воронежской галерее 
«Х.Л.А.М.». Понимать 
это название следует 
широко: ведь творец 
и вправду растворён в 
каждой своей работе, 
будь то пейзаж, кари-
катура или чистейшей 
воды абстракция. Когда 
экспозиция готовилась, 
возникали разные идеи 
касательно её концепции. 
Например, взять исклю-
чительно женскую тему в 
творчестве Загородных. 
Или поместить рядом 
работы его учеников (это 
ведь тоже был бы свое-
образный «автопортрет» 
художника). В итоге За-
городных отобрал карти-
ны на свой вкус. На сте-

нах галереи соседствуют 
большие полотна и эски-
зы – но такие, которые, 
по мнению его коллеги 
Сергея Горшкова, «очень 
хорошо характеризуют 
художника, его внутрен-
ний мир». 

Есть, кстати, и не-
сколько автопортретов 
в буквальном смысле 
слова. На одном образ 
Загородных загадочен, 
на другом – не лишён 
гротескности... В част-
ности, художник изо-

бразил себя в образе 
Иуды. 

 «Мне близки и им-
прессионисты, и немец-
кие экспрессионисты 
одновременно», - при-
знавался он в недавнем 
интервью. Не удиви-
тельно, что произведе-
ния, предъявленные по-
сетителям «Х.Л.А.М.а» 
в качестве творческого 
автопортрета Загород-
ных, воспринимаются 
именно как иллюстрация 
разнонаправленности 

его творческих векторов. 
«Вид на море с отды-
хающими», например, 
демонстрирует сюрреа-
листическую грань: нагие 
синеватые люди машут 
флажками и зонтиками 
проплывающему мимо 
пароходику, в ногах пута-
ется фиолетовая собака. 
Описание, конечно, не 
передаёт странного оча-
рования этой картины. 

- Лёша – не только 
художник и педагог, он 
ещё и философ, поэт, 
-  напомнил собравшим-
ся в галерее Николай 
Корзон, устроивший две 
выставки Загородных в 
Белграде. Собственно, 
свойства живописи это-
го художника как раз 
очень хорошо опреде-
ляемы прилагательным 
«философская». Париж 
у него немного больше, 
чем Париж, за стулом, 
кажется, прячется нечто 
большее. Как раз карти-
на «Из жизни стульев» 
показалась мне одной из 
программных. Эти не-
одушевлённые персона-
жи у Загородных живут 
своей, нам недоступной 
жизнью. Одни стулья не 
скрывают своей страсти 
друг к другу, прочие веч-
но тупо стоят безмолвны-
ми наблюдателями. 

Люди в этом смысле 
ничем не лучше. 

Философский  
пароходик 

Вернисаж | Известный художник Алексей Загородных показал  
свой автопортрет 
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За последнее десятилетие 
о нём сочинено немало мифов 
и небылиц, характеризующих 
его, в основном, в негативном 
плане. Автор этих заметок не 
пытается его защищать – он 
в этом и не нуждается, но 
по отдельным проблемам, 
касающихся Ю.В.Андропова, 
имеет свою точку зрения, 
основанную на малоизвест-
ной для широкой публики 
информации.

За период руководства ор-
ганами госбезопасности с мая 
1967 года по май 1982 года на 
долю Юрия Владимировича 
выпало  немало серьёзных 
испытаний: борьба с дисси-
дентством, принятие решения 
в 1968 году о вводе войск в 
Чехословакию, а в конце 1979 
года и в Афганистан.

Как известно, диссидент-
ство было порождено не толь-
ко внутренними проблемами 
– низким уровнем жизни 
и перекосами в политике, 
но и внешними. Наши не-
други удачно использовали 
трудное положение в стране, 
недовольство населения пер-
манентными  дефицитами, 
чтобы возбудить протестное 
движение среди части интел-
лигенции. 

Будем откровенны, инако-
мыслие в ряде случаев было 
платным. Однако ошибоч-
ными были формы борьбы 
с диссидентами: аресты, вы-
сылка за рубеж, ссылки в стра-
не, использование лечебных 
учреждений. Кстати, Андро-

пов не одобрял  всего этого 
и всё время пытался найти 
ту золотую середину между 
требованиями органов власти 
и политической целесообраз-
ностью, которую ему навя-
зывало Политбюро, с одной 
стороны, и общественным 
мнением и своей совестью – с 
другой. На Всесоюзном сове-
щании, посвящённом борьбе 
с диссидентством, в котором 
мне довелось участвовать, 
Андропов выдвинул требо-
вание «бороться за каждого 
оступившегося советского 
человека». Встречайтесь с 
этим человеком столько раз, 
сколько надо. Беседуйте с 
их родителями и руководи-
телями вузов, учреждений и 
предприятий, где они учатся 
или работают. Делайте всё, 
чтобы спасти человека от 
тюрьмы, - так наставлял нас 
председатель КГБ. 

Андропов лучше других 
видел и знал перекосы, несу-

разности и глупости в стране, 
против которых выступали 
те, кто искренне хотел помочь 
Родине. Но мы не должны 
забывать – Андропов жил и 
работал в системе, был чело-
веком подневольным, над ним 
стояло всемогущее Политбю-
ро, отдельные члены которого 
(М.Суслов) обвиняли его в 
мягкотелости.

Андропов руководил КГБ 
более 15 лет. Это были годы 
стабильной работы органов 
КГБ. Именно в это время 
были разоблачены многие 
крупнейшие американские 
агенты, значительные успехи 
были достигнуты и службой 
внешней разведки. Юрий 
Владимирович был неплохим 
аналитиком, человеком, наде-
лённым даром предвидения. 
Ещё о терроризме ничего и 
слышно не было, а он при-
нимает решение о создании 
в системе КГБ специального 
антитеррористического под-

разделения, известного под 
названием «Альфа». Можно 
сказать, сработал на опереже-
ние. Понимая необходимость 
большой гласности о работе 
органов, он создаёт пресс-
службу сначала в центре, а 
затем и на периферии.

С 1953 года Андропов - 
посол СССР в Венгрии. В 
те годы в братских армиях 
был институт советников 
из числа советских офице-
ров. Мне как-то довелось 
познакомиться с двумя ар-
мейскими полковниками, 
которые были  советниками 
в разных дивизиях венгер-
ской армии. Так вот они 
рассказали мне, что только 
благодаря прозорливому 
прогнозированию развития 
событий в Венгрии Андро-
повым и влиянию института 
советников на командование 
венгерской армии, армия в 
своём большинстве не под-
держала контрреволюцию и 
бесновавшихся хортистов-
фашистов.

Став первым лицом в стра-
не, он публично заговорил о 
трудностях, переживаемых 
страной, самокритично за-
явив: «У меня готовых ре-
цептов нет». Росту его по-
пулярности способствовали 
его честность и скромность. 
Не многие знают, что в на-
шем городе живёт доволь-
но близкая родственница 
Ю.В.Андропова, с которой 
мне как-то довелось беседо-
вать. 

– Когда мы с мужем при-
ехали из Прибалтики в Мо-
скву, то в первое время вы-

нуждены были скитаться по 
частным квартирам. Однажды 
я попросила Юру помочь нам 
выделить хотя бы одноком-
натную квартиру. Отказал, 
сказал, что в Москве многие 
не имеют жилья и что поду-
мают, если узнают, что Пред-
седатель КГБ злоупотребляет 
своим служебным положени-
ем. Второй раз я попросила 
у него разрешения сшить из 
шинельного отреза пальто 
в пошивочной мастерской 
КГБ. Естественно, за плату. 
Отказал, причина та же.

В последние годы неодно-
кратно приходилось читать 
публикации о том, как по 
указанию Андропова ловили 
в магазинах, на рынках и 
кинотеатрах прогульщиков в 
рабочее время. Да, это было, 
но, думаю, что Андропов по 
своей сути не мог дать такого 
указания. Он мог на Пленуме 
ЦК сказать, что в стране низка 
трудовая дисциплина, а на ме-
стах чиновники уже постара-
лись с лихвой перевыполнить 
это «ЦУ». Мы ведь – нация 
крайностей. 

Андропов был сыном свое-
го сложного и противоре-
чивого времени. Память об 
этом неординарном человеке 
бережно хранят кадровые 
сотрудники ФСБ, ветераны-
чекисты. Сейчас многие га-
дают: что бы стало со стра-
ной, отведи ему судьба 5-10 
лет жизни в роли главного 
рулевого. Смею высказать 
своё мнение по этому поводу. 
Думаю, что главное - он не 
допустил бы развала великой 
державы.

У него не было готовых рецептов
Дата | Исполнилось 25 лет со дня смерти Юрия Андропова 
анатолий никифороВ, 

полковник КГБ в отставке.

Работа в Думе
Постоянная комиссия по 

бюджету, экономике, планиро-
ванию, налоговой политике и 
инвестициям – одна из главных 
в городской Думе. Она рас-
сматривает и принимает все 
основные решения, которые 
затем утверждаются на сессиях 
Думы. 

В 2008 году прошли 17 за-
седаний комиссии по бюджету. 
Рассмотрены 153 вопроса, ка-
сающихся финансовой, эко-
номической и налоговой сфер 
городского хозяйства. При рас-
смотрении проекта бюджета на 
2008 год в третьем чтении  по на-
стоянию народных избранников 
доходная часть бюджета была 
увеличена на 439 миллионов 
рублей по сравнению с пред-
ложениями администрации 
города. При поддержке депу-
тата Андрея Дубовского было 
принято решение увеличить 
средства на исполнение наказов 
избирателей в 2 раза  - с 72 до 144 
миллионов рублей. 

Андрей Дубовской подго-
товил и провел семь заседаний 
комиссии. На них были рас-
смотрены 77 вопросов. Приня-
ты решения  по таким важным 
вопросам, как, например, во-
прос  «О пороговых значениях 
стоимости имущества и средне-
душевого дохода в целях при-
знания граждан малоимущими 
для предоставления им жилых 
помещений муниципального 
жилищного фонда по договорам 
социального найма в городском 
округе город Воронеж в 2008 
году». Принятие данного про-
екта решения Воронежской 
городской Думы позволило 
большему, чем в 2007 году, числу 
малоимущих граждан получить 
право претендовать на социаль-
ное жилье. 

Многократно корректиро-
вался сводный перечень нака-
зов избирателей. К концу года 
данное решение содержало 108 
страниц текста. Комиссия тща-
тельно рассматривала каждый 
объект – ведь за ними стояли 
реальные люди с многолетними 
проблемами. Только благодаря 
принятию и качественному 
исполнению данного решения 
(инициатором которого в 2005 
году был депутат Дубовской – 
инициатива стала частью его 
предвыборной программы!) 
жители Воронежа получили  
современные детские площад-
ки, школы, больницы и детские 
сады – новое оборудование и 
мебель, были отремонтированы 
подъезды в старых домах.

На заседании комиссии под 
руководством Дубовского была 
приняла важная ведомственная 
программа «Снижение смерт-
ности  и инвалидности от со-
судистых заболеваний мозга 
и инфаркта миокарда в город-
ском округе город Воронеж на 
2008-2010 годы». Заболевания 
мозга и сосудов – одна из са-
мых распространенных причин 
смертности в городе. Принятие 
и реализация данной програм-
мы позволит снизить уровень 
смертности среди населения 
Воронежа. 

В 2008 году состоялись 18 
заседаний постоянной комиссии 
по муниципальной собствен-
ности и работе с муниципаль-
ными предприятиями. Как член 
комиссии Андрей Дубовской 
принимал участие в обсуждении 

многих важных проблем, таких, 
как прогнозный план (програм-
ма) приватизации муниципаль-
ного имущества на 2008 год. 

Работа в округе
Четыре года активно работает 

в округе № 2 общественная при-
емная депутата городской Думы  
Андрея Борисовича Дубовского. 
Каждый понедельник депутат 
проводит личный прием изби-
рателей. За это на приеме побы-
вало более двух тысяч жителей 
округа. На прием приходят с 
самыми разными вопросами. 
«Я уверен, - говорит депутат 
Дубовской, - что главная задача 
депутата – помочь в решении 
этих вопросов. Непосредствен-
ное общение с избирателями 
имеет большое значение и для 
моей работы в Воронежской 
городской Думе, отражается 
в проектах и решениях Думы. 
Главное из них – сводный пере-
чень наказов избирателей». 

Состояние жилого фонда в 
округе остается самой сложной 
проблемой. Многие дома были 
построены более 30 лет назад,  за 
это время их ремонт не произво-
дился ни разу, соответственно, 
требуется много денег. В 2008 
году было принято решение 
основные средства из четырех 
миллионов, выделенных каждо-
му депутату на исполнение на-
казов избирателей, направить на 
проведение ремонта подъездов.

Были выбраны объекты, ко-
торые в первую очередь нуж-
дались в ремонте. Ход прове-
дения ремонтных работ строго 
контролировался депутатом 
Дубовским. В 2008 году за счет 
средств, выделенных на испол-
нение наказов избирателей, от-
ремонтированы 35 подъездов.

Помог депутат Андрей Ду-
бовской выполнить просьбу 
жильцов четвертого подъезда 
169-го дома по Ленинскому 
проспекту. Главной из их мно-
гочисленных проблем были 
провалившиеся лестничные 
ступеньки на первом этаже. 
Андрей Борисович изыскал 
дополнительные средства для  
решения проблемы.

Благоустройство дворовых 
территорий – вторая по значи-
мости и «популярности» среди 
жителей округа проблема. Мно-
гие просят и ждут детских пло-
щадок. Как помочь всем? По-
могать активным – вот принцип 
работы депутата на территории 
округа. Справедливо  и разумно: 
тот, кто знает, чего хочет, про-
являет инициативу, добивается 
своего, тот будет хозяином «по-
дарка» - детской площадки, бу-
дет следить за ее сохранностью. 
Примером такого подхода к 
делу стала идея молодых отцов 
жителей  дома №16 по улице 
Старых большевиков. Они  ре-
шили создать своим детишкам 
условия для игр, спортивных за-
нятий. Но куда девать машины, 
которые облюбовали двор для 
парковки? Решили огородить 
дворовую территорию, а внутри 
ее четко определить, где играют 
дети и где стоят машины. В 
первую очередь за помощью об-
ратились к Дубовскому. Андрей 
Борисович принял решение о 
выделении средств на приобре-
тение оборудования для детской 
площадки. Теперь во дворе и 
автостоянка цивилизованная, и 
детский городок оборудован, и 
площадка для футбола. 

Кроме этого, еще 8 дворов 
обрели цивилизованные места 
отдыха и развлечений детей. 
На их обустройство потрачено  
более миллиона рублей.

Депутатская работа Андрея 
Дубовского включает в себя во-
просы организации досуга для 
подростков. При районном Цен-
тре развития творчества детей 
и юношества «Крылатый» дей-
ствует подростковый клуб «Ор-
бита». Этот клуб располагается 
в подвальном помещении дома 
153 по Ленинскому проспекту. 
Занятия в клубе бесплатные,  
поэтому у руководства клуба 
возникает огромное количество 
проблем. На продолжение работ 
по благоустройству помещения 
клуба в 2008 году депутатом 
Дубовским выделено 150 тысяч 
рублей.

Депутат Дубовской оказывал 
действенную помощь учрежде-
ниям социальной сферы. Зная, 
что на финансирование библио-
течных нужд из дефицитного 
городского бюджета можно вы-
делить немного денег, Андрей 
Борисович регулярно помогал 
библиотекам, расположенным 
в округе № 2. Средства были 
выделены на благоустройство 
территории и приобретение 
мебели.

При помощи депутата би-
блиотеке № 9 удалось благо-
устроить прилегающую к зда-
нию территорию. Дорожка, 
ведущая к библиотеке, теперь 
вымощена плиткой. 

Депутат Дубовской рабо-
тает  с руководством школ, 
расположенных в его округе, 
всегда откликается на просьбы 
помочь в выделении денег для  
проведения ремонтов школьных 
помещений, приобретении ново-
го оборудования.

Не забыты дошкольные 
учреждения. Ежегодным стал 
районный фестиваль по рит-
мической гимнастике среди 
муниципальных дошкольных 
учреждений Железнодорожно-
го района. Андрей Борисович 
помог  в организации этого и 
подобных мероприятий.

Четвертый год  перед зим-
ними праздниками в каждый 
детский садик округа вместе с 
Дедом Морозом приходит фото-
граф. Каждый малыш получает 
в подарок фотокарточку. В 2008  
году на средства депутата напе-
чатано и подарено детям более 
1800 фотографий.

С комплексным Центром 
социального обслуживания 
населения «Надежда» у Ан-
дрея Борисовича сложились  
дружеские отношения. Вме-
сте с «Надеждой» в 2008 году 
была придумана и воплощена 
в жизнь акция  «Олимпийское 
эхо». В День пожилых людей 
всех желающих пригласили 
на веселые старты для людей 
преклонного возраста. Всего за 
один день бабушки и дедушки 
скинули по десятку лет, уча-
ствуя во всевозможных конкур-
сах. Здесь не было первых мест 
и рекордов. Зато были призы 
и подарки всем участникам и 
вкусная каша с тушенкой из 
большого котла.

Отчет  
предоставлен  

информационно-
аналитическим отделом  

Воронежской городской Думы.

Андрей Борисович ДУБОВСКОЙ, депутат Воронежской городской 
Думы по двухмандатному избирательному округу № 2 
Андрей Борисович Дубовской  является заместителем 
председателя постоянной комиссии по бюджету, эко-
номике, планированию, налоговой политике и инвести-
циям Воронежской городской Думы, входит в состав 
постоянной комиссии по муниципальной собственности 
и работе с муниципальными предприятиями.  
Общественная приемная Дубовского А.Б. располага-
ется по адресу: г. Воронеж, ул. Переверткина, д. 11. 
Личный прием депутат ведет каждый понедельник с 
17.00 до 19.00. Юрист общественной приемной рабо-
тает по четвергам, с 17.00 до 18.00. Запись на прием 
к депутату и юристу предварительная.  Телефон обще-
ственной приемной: 39-62-18.

Для решения  проблемы 
трудоустройства населения 
теперь будет задействована 
программа внутриобластного 
переселения: для тех, кто на-
шел работу в соседних райо-
нах, будут выделены средства 
на переезд и на оплату жилья 
в первые месяцы.

На заседании Координаци-
онного совета также рассма-
тривался вопрос об организа-
ции предоставления субсидий 
гражданам на оплату жилья и 
коммунальных услуг. В тече-
ние января более 30 тысяч 
человек обратились по этому 
вопросу. Сегодня в Воронеже 
открыты дополнительные 
пункты приема документов 
и организованы выездные 

группы, продлено время их 
работы. 

Первый заместитель пред-
седателя правительства Лео-
нид Селитренников сказал, 
что ситуацию в области ни 
по одному показателю нельзя 
назвать критической. Есть до-
говоренность с крупнейшими 
банками о совместной работе 
по поддержке предприятий 
области.  При грамотном про-
ведении антикризисных мер, 
при максимальном использо-
вании средств федеральных 
программ мы сможем не до-
пустить замедления развития 
области и выйти из кризиса 
быстро и с минимальными 
потерями.

Говоря об оптимизации 
расходов местных бюджетов 
в 2009 году, первый замести-

тель председателя правитель-
ства области – руководитель 
департамента финансово-
бюджетной политики На-
дежда Сафонова обозначи-
ла первоочередные меры, 
которые должны принять 
главы местного самоуправ-
ления: сбалансировать соб-
ственные бюджеты, усилить 
эффективность расходов, 
обеспечить приобретение 
товаров и услуг строго в 
рамках муниципального за-
каза, ни при каких условиях 
не допускать кредиторскую 
задолженность и, наконец, 
«экономить на себе», то есть 
привести расходы на фонд 
оплаты труда в соответствие 
с нормативами.

Как сказал губернатор 
области Владимир Кулаков, 

в нынешних условиях главы 
районов персонально отве-
чают за сохранность рабочих 
мест и организацию обще-
ственных работ; за поддерж-
ку малого и среднего бизнеса 
на местах; за мобилизацию 
доходов в местные бюджеты; 
за неукоснительное соблю-
дение всех социальных обя-
зательств. Такое требование 
выдвинул Владимир Кула-
ков. Он обозначил и сферу 
ответственности правитель-
ства. Это, в первую очередь, 
максимальное использова-
ние федеральных ресурсов; 
поддержка системообра-
зующих предприятий, сель-
скохозяйственного произ-
водства, малого и среднего 
бизнеса; реализация всех 
инвестиционных проектов 

и привлечение новых. 
Завершая заседание, гу-

бернатор обратился к главам 
муниципальных образований 
с одним вопросом: «У кого в 
январе 2009 года снизились 
доходы в бюджет по сравне-
нию с декабрем 2008 года?» 
Ответ был однозначный: до-
ходы в бюджет выросли во  
всех районах области, в пер-
вую очередь, за счет транс-
портного налога. 

«Эффективность наших 
антикризисных мер,- подыто-
жил Владимир Кулаков,- во 
многом зависит от органи-
зации совместной работы 
руководителей всех уровней 
власти. Несмотря на непро-
стые времена, мы не имеем 
права утратить того, что соз-
дали».

«Не утратить того, что создали»
начало  |  Страница 1 

веСти
Дети читают  
Кольцова 

В Специальной городской 
библиотеке искусств имени 
А.С.Пушкина прошёл Второй 
областной конкурс чтецов 
детских школ искусств «Юные 
таланты», посвященный 200-
летию со дня рождения Алек-
сея Кольцова. Каждый из 32 
конкурсантов прочёл стихот-
ворение этого воронежского 
поэта, басню и произведение 
по выбору. Решением жюри 
лауреатами младшей группы 
стали Олег Перов (ДШИ №7), 
Андрей Чабан (ДШИ №14), 
Никита Кондауров и Владис-
лав Нагайцев (ДШИ №2); 
старшей – Татьяна Солошенко 
(ДШИ №2), Анна Высоких 
(Бобровская ДШИ), Денис 
Мирошник и Александр Попов 
(Острогожская ДШИ). 

Для участников конкурса и 
их педагогов был также про-
веден «мастер-класс» по работе 
над постановкой сценического 
голоса. Весь зал включился в 
увлекательный игровой тре-
нинг, который провели На-
дежда Красикова и Николай 
Ребриков.

Архив обрёл хозяина
Выставка из архива извест-

ного натуралиста и писателя 
Леонида Семаго проходит в эти 
дни в Лискинском историко-
краеведческом музее. Книги, 
личные документы, дипломы, 
печатная машинка и кресло, 
более 200 дневников теперь за-
ймут своё место в экспозиции. 
Всё это Леонид Леонидович 
завещал музею. 

На открытии выставки о 
подвижнической деятельно-
сти Л.Семаго рассказали ли-
скинцам журналист Эдуард 
Ефремов, преподаватель ВГУ 
Лариса Дьякова, соседка писа-
теля Лидия Паршина.

Cообщения подготовили: 
Виктор СиЛин,  

Василий ЧеРнОуСОВ.

Борис орлоВ

В последние годы стали весьма модными 
пластиковые окна и двери. Однако многие 
предприниматели, в том числе ООО «Воронеж 
Пласт-окно», ИП Богданов, ИП Скачков, при-
нимали стопроцентную предоплату, а затем 
либо отказывались от своих обязательств или 
ликвидировали предприятие, либо выполняли 
заказы не только долго, но и некачественно. 
Повлиять на халтурщиков заказчики не могли 
и обращались за помощью в управление Роспо-
требнадзора. 

Его сотрудники, хоть и с немалым трудом, 
но разыскивали недобросовестных предпри-
нимателей. В прошлом году 13 должностных 
лиц за невыполнение договорных обязательств 
были привлечены к ответственности. Штрафные 
санкции составили 14,3 тысячи рублей, а кроме 
того, те, кто устанавливал двери и окна, были 
вынуждены устранять дефекты и вернуть за-
казчикам 134 тысячи рублей.

В плановом порядке специалисты Роспо-
требнадзора проверяют работу предприятий 
общественного питания. К одним – никаких 

претензий: блюда готовятся с соблюдением 
всех санитарных норм и правил, сырьё исполь-
зуется только доброкачественное. Но есть и 
другие примеры. Зашли проверяющие в кафе 
«Альянс-Кредо», что на улице 9 Января, 110, а 
здесь столько нарушений, что директора его при-
шлось тут же привлекать к административной 
ответственности.

В прошедшем году в управление Роспо-
требнадзора поступило от граждан 230 устных, 
3186 письменных обращений и 672 заявления 
от органов государственной власти, местного 
самоуправления, общественных объединений 
и юридических лиц. Больше всего жалоб на 
условия проживания в жилых помещениях, на 
оказание услуг ЖКХ, на продажу технически 
сложных бытовых товаров. Рассмотрены абсо-
лютно все поступившие сигналы. В результате 
их анализа возбуждено почти полторы тысячи 
дел об административных правонарушениях, 
более 800 о нарушениях прав потребителей. 
Получив реальный результат по своей жалобе, 
люди благодарят специалистов Роспотребнадзо-
ра, а нарушители знают: от этой службы нигде 
не спрячешься.

От Роспотребнадзора 
лучше не прятаться
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продаю. Сертифицировано.

8 903 6525637

ООО «ЛИСКо Бройлер» 
срочно требуются 

коммерческий директор 
и менеджеры 

на продажу мяса птицы.
Обращаться в отдел 

кадров завода: г.Лиски, 
ул.Монтажников, 1.

Тел.: (47391) 
3-51-57, 3-12-07.

Наша «КоммуНа» есть в системе

Ответы на кроссворд  
(7 февраля)

По горизонтали: 5. вторник. 
6. Синоним. 8. «оскар». 10. пе-
стик. 11. Гермес. 14. фирн. 16. 
Шеридан. 17. Удод. 18. разин. 
19. Баржа. 23. «пума». 24. таке-
лаж. 25. «азов». 28. портал. 29. 
Корпия. 30. порок. 32. рабатка. 
33. рыболов.

По вертикали: 1. трагик. 2. 
Шило. 3. Шифр. 4. Борнео. 5. 
вучетич. 7. Моветон. 9. Кулич. 
12. Левитан. 13. Каракал. 15. 
«норма». 17. Ураза. 20. пуло-
вер. 21. Север. 22. Собинов. 26. 
Гавиал. 27. покров. 30. пакт. 
31. Клык.

Всероссийский Нии масличНых культур

г.Краснодар, ул.филатова, 17; 
тел. (861) 275-72-55, тел./факс (861) 259-15-14.

E-mail:vniimk-center@mail.ru   http://www.vniimk.ru

Сертифицировано. ПРедлАГАет

высоКоКачествеННые семеНа 
гибридов и сортов 
подсолнечника масличного типа, 
кондитерских сортов, 
сортов сои, озимых и яровых рапса, 
сурепицы, льна масличного, 
горчицы сарептской 
и белой.

КОгда семья вместе – 
душа на месте

редакция газеты «Коммуна» и компания Amway проводят 
конкурс «Когда семья вместе – душа на месте» на лучший 
мини-рассказ. напишите нам о том, как семья поддерживает 
человека в сложных жизненных ситуациях, как близкие по-
могают справиться с недугом, проблемами, разными небла-
гоприятными ситуациями. Это могут быть случаи из вашей 
жизни или жизни ваших друзей и знакомых.

Лучшие мини-рассказы будут опубликованы на стра-
ницах «Коммуны». Ждём ваших писем! обязательно на 
конверте укажите: «Конкурс мини-рассказов». Свои рас-
сказы вы можете также отправить по электронной почте: 
mail@kommuna.ru.

призы предоставлены компанией Amway.
Справки по тел. (4732) 39-00-87.

Конкурс среди читателей «Коммуны»

сообщения, реклама, объявления

Совет облаСтной думы поздравляет
10 февраля - день рождения депутата областной думы 

С.И.Рудакова. 
Уважаемый Сергей Иванович! 

Примите самые искренние и сердечные поздравления 
депутатов областной думы с днем рождения. 

От всей души желаем Вам больших успехов в депутатской, 
профессиональной и общественной деятельности, 

творческого подъема, большого человеческого счастья, 
крепкого здоровья и жизненного благополучия.

В связи с оформлением землеустроительного дела 
земельного участка по адресу: г.Воронеж, ул.Изобретателей, 26,

владельцы горбатенко Л.П., Котрахов с.м. 
просят наследников смежного участка 

по адресу: г.воронеж, ул.Изобретателей, д. 24, 
прибыть 27.02.09г. в 10.00 по указанному адресу 
для участия в установлении и согласовании в натуре границ 

оформляемого земельного участка. 
Тел. 25-99-49.

КФХ Князев А.В. реализует 
райОнИрОванные семена 

высокоурожайного – свыше 70 ц/га – 

ячменя ярового пивоваренного сорта «аннабель» 
по цене: 6500 руб./т с НДС за 2-ю репродукцию;

10 000 руб./т с НДС за 1-ю репродукцию.
Возможны варианты отсрочки частичной суммы предоплаты.

Сертифицировано. 

Р.п. Хохольский Воронежской обл., т./ф. 8-47371-41-521, 960-139-2367.

Цена – на момент 
публикации.

оАо «воронежвторметремонт» 
сообщает о проведении 

общего собрания 
акционеров:
Уважаемые акционеры!

Годовое общее собрание акционеров ОАО «Воронежвторметремонт» 
будет проводиться по адресу: г.Воронеж, ул.Кольцовская, 24, 4-й этаж, 
офис 401.

дата проведения: 2 марта 2009г. Начало в 11.00.
Регистрация акционеров будет производиться по указанному адресу 

с 10.00.
Повестка дня собрания:

1. Утверждения новой редакции Устава ОАО «Воронежвторметре-
монт».

2. Избрание членов Совета директоров.
3. Отчет генерального директора о хозяйственной деятельности ОАО 

«Воронежвторметремонт»: утверждение годового отчета, утверждение го-
довой бухгалтерской отчетности, включая отчет о прибылях и убытках.

4. Одобрение общим собранием крупной сделки.

При себе необходимо иметь паспорт.
лица, являющиеся представителями акционера, должны при себе иметь 

паспорт и соответствующим образом оформленную доверенность.  

– В этом году День открытых 
дверей в Воронежском государ-
ственном университете прошёл 
необычно рано – 8 февраля. С 
чем это связано, Владимир Ва-
сильевич?

– С тем, что заметно измени-
лись правила приёма студентов 
в вузы. теперь вступительные 
испытания проводятся в форме и 
по материалам единого государ-
ственного экзамена, записаться 
на которые старшеклассники 
обязаны до первого марта. по-
скольку абитуриент имеет право 
подавать заявления на несколько 
специальностей разных факуль-
тетов и разных вузов, перед вы-
пускниками обязательно встанет 
проблема выбора дисциплин для 
сдачи еГЭ. ведь на каждой специ-
альности в вузе может быть свой 
набор предметов. например, у 
будущих журналистов, кроме обя-
зательного русского языка, есть 
ещё литература и иностранный 
язык, у рекламистов – литература 
и обществознание, у пиарменов 
(специальность «Связи с обще-
ственностью») – обществознание 
и иностранный язык. Лучше сдать 
еГЭ по всем перечисленным 
предметам, чтобы иметь возмож-

ность подать заявления на разные 
специальности. К тому же на сам 
аттестат влияют лишь две обяза-
тельные дисциплины – русский 
язык и математика.

– А на вашем факультете оста-
нется ли традиционный творче-
ский конкурс?

– У журналистов он, естествен-
но, сохранился и также пройдёт по 
стобалльной системе. Как всегда, 
в три тура: на первом анализи-
руем не менее пяти публикаций 
абитуриента в СМи, на втором 
оцениваем сочинение на свобод-
ную тему, на третьем – ответы на 
вопросы, проверяющие эрудицию 
абитуриента в сфере художе-
ственной культуры и уровень его 
профессиональной ориентации. 
Это называется индивидуальным 
собеседованием.

– Выходит, творческий кон-
курс – это четвёртый экзамен?

– да, положение о нём выстав-
лено на факультетском сайте. оно, 
собственно, является программой 
творческого испытания. правда, 
удивительно, что Министерство 
образования и науки россии, взяв-
шее в этом году на себя определе-
ние профильных предметов, выде-
лило в качестве такового для жур-

налистов не творческий конкурс, 
как это было всегда, а литературу… 
Хотя мы не в обиде: отечественную 
литературу должен знать каждый 
журналист-профессионал.

– Со старшеклассниками по-
нятно. А что должны предприни-
мать те, кто закончил школу год и 
более назад?

– прошлогодние результаты 
еГЭ действуют. Что же касается 
выпускников, не сдававших пре-
жде таких экзаменов, то им предо-
ставляется возможность пройти 
испытание в июле, в так называе-
мую «вторую волну». в прошлом 
году уже возникали проблемы с 
приёмом документов на заочном 
отделении. Люди понадеялись на 
собеседование и не зарегистри-
ровались заранее на сдачу еГЭ. 
в этом году, кроме творческого 
конкурса, везде значится единый 
госэкзамен, записаться на кото-
рый будущий заочник должен до 
пятого июля.

– Какие ещё новшества ожида-
ют поступающих?

– абитуриенты смогут подавать 
заявления на одну специальность и 
на бюджет, и на договорной основе. 
в четвёртый раз объявляем набор 
в группу будущих военных с граж-

данской специальностью «Связи 
с общественностью» – по заказу 
Управления информации и обще-
ственных связей Министерства 
обороны рф мы готовим будущих 
помощников командиров соеди-
нений по информационному обе-
спечению. в магистратуру смогут 
поступать как бакалавры других 
направлений, так и специалисты. 
правда, для последних это будет 
вторым высшим образованием, то 
есть обучаться они смогут лишь на 
платной основе. Журфак предлага-
ет три магистерские программы: 
«функционирование печати», 
«функционирование телевидения 
и радиовещания», «реклама и па-
блик рилейшнз».

– При журфаке действует ещё 
и техникум…

– да, мы так называем отде-
ление, на котором учатся ребята, 
получающие диплом о среднем 
профессиональном образовании 
по специальности «реклама». ещё 
учась в десятом-одиннадцатом 
классах, они одновременно закан-
чивают первый курс «техникума». 
всего обучение составляет 3 года 
10 месяцев. для поступления 
необходимо сдать еГЭ или прой-
ти собеседование по русскому 

языку и истории россии. Кстати, 
собеседование по литературе со-
хранено и для лиц, окончивших 
вузы и желающих получить второе 
высшее образование («Журнали-
стика», «реклама» или «Связи с 
общественностью») по отдельному 
учебному плану. так называемое 
сокращённое образование – за 
три года.

– Что вы можете пожелать 
абитуриентам этого года?

– не бояться и целенаправлен-
но готовиться к сдаче еГЭ, в чём 
им могут помочь квалифициро-
ванные преподаватели подготови-
тельных курсов вГУ, где, кстати, 
уже действуют интенсивные курсы 
подготовки по новым предметам. 
пусть следят за оперативной 
информацией на общеуниверси-
тетском и факультетских сайтах, 
обращаются в отделы довузовской 
подготовки. Университет работает 
с абитуриентами по всем направле-
ниям. например, те, кто отвечает за 
приёмную кампанию, выезжают в 
школы городов и районов области 
– уже побывали в Богучаре, Эр-
тиле, нововоронеже, Семилуках, 
Каменке…

беседовала  
анастасия Тараскина.

Не бояться и готовиться к ЕГЭ
образование | Декан факультета журналистики ВГУ Владимир Тулупов даёт советы абитуриентам нынешнего года

в рамках юбилейных ме-
роприятий прошел област-
ной шахматный турнир по 
молниеносной игре на Кубок 
председателя дорпрофсожа. 
на торжественном открытии 
соревнования выступили 
председатель дорпрофсожа 
Константин Симонов, со-
ветник по культуре пред-
седателя Совета федерации 
россии владимир Шуваев, 
Герой россии, председатель 
комитета по безопасности 
и  р е г л а м е н т у  о б л а с т н о й 
думы александр пономарев, 
участник олимпийских игр, 
фехтовальщик виктор Мод-
золевский, редактор газеты 
«вперед» василий рыжков 
и другие. Говорили о газете, 
о деятельности профсоюзов 
на дороге, о культуре, спорте, 
шахматах…

в турнире участвовали шах-
матисты из воронежа, Лисок, 
районов области. Блиц-партии 
с пятиминутным контролем 
времени наблюдать было 
весьма интересно. фигуры по 
доскам передвигались мгно-
венно, как и рассчитывались 
комбинации. Казалось, вот 
эту неприступную крепость из 
пешек черных взять невозмож-
но, а через несколько секунд 
крепость пала – и королю по-
ставлен мат. 

И падали крепости
Шахматы | Газета «Вперёд» Юго-Восточной железной дороги  
с шахматами отметила свое 75-летие

Л.Прокеш, 1947г.
Белые начинают  
и выигрывают.

Тонкость  
и прямолинейность…

Юрий СелЯВКин

Предлагаем читателям найти решение  
в следующих композициях.

1. решение: 1. Kpg3! c1ф 2. Лb7 + Крe6 3. Лh6 + Крf5 4. Лb5 + 
Кре4 5. Лh4 + Крd3 6. Лb3 + Кре2 7. Л :h2 с выигрышем.

2. решение: 1. Кf6 + Крd8 2. е7 + К :e7 3. Крb7 фg7 4. Крb8 фf8 
5. Крb7 с ничьей.ЗАгЛяниТе В оТВеТ

г.Афанасьев и е.Двизов, 
1968г.

Белые начинают  
и делают ничью.

Топтание…

несмотря на возраст, не 
уступал во многих парти-
ях более молодым ветеран-
железнодорожник василий 
Серебряков, работавший в 
свое время заместителем на-
чальника дороги. К сожалению, 
ряд досадных промахов не 
позволил ему занять призовое 
место.

победителем стал самый 
молодой участник - кандидат в 
мастера спорта андрей Михай-
ленко (воронеж), второе место 

занял владимир Голушкин 
(Эртильский район), третье - 
анатолий Коровин (Лиски). 
они награждены кубками, 
дипломами, медалями и при-
зами. 

а в ближайшее время ко-
миссиями по пропаганде и 
сельским шахматам роо Шах-
матная федерация области 
планируется провести целую 
серию мероприятий, посвя-
щенных нашим знаменитым 
землякам.

ответы на сканворд (6 февраля)

 и Р Б и С   в
С  А   о  л о П У Х
К А Д Р  в  о Р е л
У  и  Р е К т о Р А т
К и С л о т А  т е н и
А  т  Г  Ш   К  т
   К А П А  л У К А
и Г л У  А  т и Р А н
С   М  П о Р т  Ш
П о М А Д А  А в А н С
У  е  Ж   П А Р е о
Г е Р Б е Р т   т  Д
  л е М У Р  Ж и т о
в н У К  С У Р и К о в
  З А П А Х  л У П А
о М А Р  К А н А л Ь Я

судоку «без касаний»
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так, чтобы в каждой  

горизонтальной и вертикальной, в каждом квадрате 3х3 цифры не повторялись.  
Клетки с одинаковыми цифрами не должны касаться даже углами.

составил виктор Марей.
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ответы на судоку (31 января)

 3 4 5 9 6 8 2 1 7

 2 8 1 7 5 4 6 3 9

 6 7 9 2 1 3 8 5 4

 5 1 6 8 4 9 7 2 3

 7 9 4 1 3 2 5 8 6

 8 2 3 5 7 6 4 9 1

 9 5 7 4 8 1 3 6 2

 1 6 8 3 2 7 9 4 5

 4 3 2 6 9 5 1 7 8

По горизонтали: 5. ово-
щное растение. 6. торговое 
заведение. 9. детская игрушка, 
трубка с зеркальными пластин-
ками. 11. Морской разбойник. 
12. российская эстрадная пе-
вица. 13. Щелочной металл. 
16. Штемпель с названием 
учреждения. 17. Богиня мще-
ния и угрызений совести у 
римлян. 18. духовой медный 
музыкальный инструмент. 19. 
Стихотворение в 14 строк. 24. 
рассказ, стих с аллегорическим 
смыслом, с моралью. 25. Боги-
ня домашнего очага у римлян. 

26. разветвлённая часть дерева. 
29. накопление, собирание. 30. 
вид двигателя. 31. Бог брака в 
греческой мифологии.

По вертикали: 1. Жёлто-
оранжевый пигмент, содержа-
щийся в моркови. 2. орудие 
письма у древних греков. 3. 
верхняя зимняя одежда у се-
верных народов. 4. наборная 
строкоотливная машина. 7. 
родовое племя у тюркских 
народов. 8. Широкое предста-
вительное собрание. 9. Жен-
щина, являющаяся потомком 
от брака мулата и европейца. 

10. Часть математики. 14. про-
стейший организм. 15. Часть 
автомобиля, служащая для 
размещения людей, грузов. 
20. небольшое безлистное де-
рево, растущее в пустынях. 21. 
вспомогательная теорема. 22. 
Совокупность признаков, от-
личающих направление, одну 
вещь от другой. 23. актёр (к/ф 
«два бойца»). 27. филигрань. 
28. «Книга перемен» в китай-
ской философии. 

составил  
владимир кирин.

Наша «КоммуНа» есть в системе
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